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产 业 快 递

哈尔滨国际经济贸易洽谈会（以下简称哈

洽会）已经成功举办了 23 届，哈洽会由一个边

境地方型的展会日渐成长为有 70 多个国家和

地区及 12万名客商参展参会的国家级、国际性

大型经贸洽谈会，累计到会中外客商达 180 多

万人次，总成交额逾 1000 多亿美元，成为一张

亮丽的“龙江名片”。第 24 届哈洽会将于 6 月

15日至 19日在哈尔滨召开，本届哈洽会又有哪

些亮点？国际化方面有哪些突破？对黑龙江

经济社会发展又有哪些促进作用呢？为此本

报记者专访了哈洽会组委会主任陈殿运。

陈殿运介绍，本届哈洽会参展国达30多个，

以俄、韩、中国台湾为主体外，更是吸引了东南亚

国家参展，泰国将首次以国家展的形式亮相。独

联体国家参展参会规模较往届有较大突破，俄罗

斯滨海边疆洲将作为主宾洲做集中宣传推介和

展示。哈洽会在国际化方面取得的成功与突破

是与哈哈会开放、包容的办会宗旨密不可分的。

随着哈洽会国际化方面的不断突破，招商

引资平台作用日益突显。本届哈洽会将在招

商方面加大力度，目前已有来自德国、荷兰、以

色列等国家和地区的商协会以及意大利、德

国、法国、英国等国家的世界 500 强以及 200 余

家跨国公司、境外大企业代表确认参会。安排

以欧洲、美洲、俄罗斯及独联体国家以及我国

港澳台地区参加的 35 项商务外事活动。大力

突出国际性，带动黑龙江招商引资工作。

哈洽会的成长也积极带动了黑龙江会展业

从无到有的发展。形成了以哈洽会为龙头、以哈

尔滨为中心的会展集群，培养会展人才。陈殿运

介绍，在黑龙江省政府的关怀下，依托哈洽会办

公室，成立了黑龙江省会展事务局，建立了龙江

会展网，形成聚集效应，促进会展业健康发展。

哈洽会的举办带动了黑龙江国际、国内

经贸业及旅游业的发展。第 23 届哈洽会期

间，入场参观人数达 35.1 万人次，到会境外客

商 1.3 万名，旅游包机 21 架次，旅行社组团 317

个，哈尔滨星级酒店入住率达 95%。哈洽会借

助中俄旅游年契机，积极推动中俄旅游合作，

向国内外客商深入推介中俄跨境游、商务游

项目和路线，吸引更多的俄罗斯人来黑龙江

观光旅游，更多的国内游客通过黑龙江去俄

罗斯旅游，打造中俄旅游的集散地和枢纽站。

陈殿运表示，哈洽会将紧紧围绕黑龙江的

中心工作展开，和黑龙江省外经、外贸、外事、

旅游和招商工作紧密结合，更多的企业和产品

利用这个“窗口”和“平台”展示形象、树立品牌、

深化合作、转型升级，走向全国，走向世界。

五月水乡，稻香虾肥。一条中国渔业协

会正式将潜江市水产局起草的《潜江龙虾“虾

稻共作”技术规程》作为行业技术规程予以公

布和实施的消息从北京传来，让“中国小龙虾

之乡”、“中国小龙虾加工出口第一市”——潜

江，再次成为了全国乃至全球瞩目的焦点。

潜江市水产局总工程师陶忠虎向记者透

露《技术规程》出炉鲜为人知的背后故事，他

说，“虾稻共作”模式是在“虾稻连作”模式基

础上，历时 3 年实践、探索、总结而出的一种

更先进的生态高效种养模式。“从‘虾稻连作’

到‘虾稻共作’，虽仅差一字，但意义重大，是

潜江龙虾稻田种养实践取得的又一项全国重

大科技创新成果。”

首创“虾稻连作”成就世界美誉

潜江与小龙虾结缘，始于 2001 年。

当年春，积玉口镇宝湾村农民刘主权在全

国率先探索出小龙虾“虾稻连作”模式，让潜江

一夜闻名全国。10 多年来，“虾稻连作”的养殖

面积和效益不断攀升，仅湖北就发展了 300 多

万亩。使湖北一跃成为了世界小龙虾养殖中

心，并成就了“世界小龙虾看中国、中国小龙虾

看湖北、湖北小龙虾看潜江”的美誉。

在此基础上，市水产局会同省水科所通

过总结、提炼，在全国率先制定了《“虾稻轮

作”克氏原螯虾稻田养殖技术规程》、《克氏原

螯虾人工繁育技术规程》，成功推出“良种选

育-人工繁育-苗种培育-成虾养殖-成虾捕

捞”的一整套标准技术，在世界上率先实现小

龙虾人工繁育养殖一体化。

不懈探索攻克技术不足

“‘虾稻连作’模式，一亩田往往只能收获

一季虾，效益较低。”陶忠虎解释说，江汉平原

春夏季节，持续低温阴雨气候明显。而此时，

许多小龙虾尚未长大，但稻田却到了排水整

田、插秧时节，许多尚在幼苗期的小龙虾此时

就不得不贱卖了。比如 2010 年时，由于持续

低温阴雨，许多小龙虾规格不达标，虾农们只

能以 1.5 元至 2 元/斤低价甩卖。

围绕“虾”、“稻”矛盾，专家们从“如何延

长小龙虾生长期”入手进行研究探索。

从 2010 年开始，市水产局便选取部分稻

田开始进行试验。通过反复比较试验，水产

专家们将稻沟由原先的 1 米宽、0.8 米深小

沟，改挖成 4 米宽、1.5 米深大沟。

“如此一来，在稻田需要排水整田、插秧

时，四、五月份尚没有卖出的幼虾就有了宽敞、

充足的生长水域。等整田、插秧完成后，我们

再把沟里的幼虾引放到稻田里让其继续生

长。待到八、九月份的时候，这些幼虾便长成

了大虾，虾农们又可收获一季了。”陶忠虎说，

通过比较试验，采用此模式后小龙虾产量增了

3 倍，价格涨了近 4 倍。“一亩田两季虾，不仅可

多产 100 斤左右成虾，而且得到充分生长的成

虾规格一般在 40g 以上。以去年为例，市场价

一般在18元至24元/斤左右，供不应求。”

创新“虾稻共作”再写潜江传奇

由过去“一稻一虾”变为“一稻两虾”，此

模式不仅有效提高了稻田的综合利用率，而

且克服了原有“虾稻连作”模式商品虾规格

小、产量低、效益不高的缺点。

从去年开始，市水产局便着手把此项技术上

升为理论，决定开始起草《潜江龙虾“虾稻共作”

技术规程》，并向中国渔业协会提出审定申请。

潜江龙虾稻田种养创新技术，再次惊动

业界。近日，上海海洋大学教授、全国淡水养

殖首席专家王武，全国淡水螯虾养殖首席顾

问舒新亚，中科院无锡淡水养殖中心研究员

周鑫等众多国家级权威水产专家云集潜江。

“专家们一致认为此项技术代表了当前我国

稻田综合种养最高水平。”

综合专家意见和潜江实际，整个《技术规

程》反复修改，10 易其稿，最终形成了 12 章节

24 条。在技术规程指导下，潜江乃至全国的

小龙虾产业必将会有一个更大的飞跃，“潜江

龙虾”品牌将更加响亮。

本报讯 为切实助推“中国新型城镇

化”建设和发展，采禾国际集团日前提出

“定制区域经济多元体”的创新科学模式。

中国新型城镇化发展，是我国未来经济

增长的持续动力和扩大内需的巨大潜力，是

实现强国之梦的关键举措。城镇建设的发

展，需要因地制宜，建立与本地区经济与人

文社会发展相适应的科学创新模式。

为此，采禾国际集团推出了结合地方特

点，在金融、商业、教育、文化、农业、信息化、

工业化等领域，为地方打造独具地方特色的

区域经济多元体的先进创新模式，根据不同

区域、不同资源、不同发展定位，量身定制最

适合当地经济发展的模式并投资运营。

采禾国际集团首家推出的“定制区域

经济多元体”，势必会为各地新型城镇化

的建设提供了一种有益和可行的创新发展

模式。 （张光琪）

本报讯（记者 姜冰 薛波涛 冯世军 王

胜标）2012 年，云南煤矿安全监察局昭通

监察分局认真贯彻落实国家局、省局关于

煤矿安全生产工作的部署，层层签订安全

目标责任状，实行绩效考核，做到工作有目

标，人人有责任，维护了良好的安全生产秩

序，煤矿安全监察工作取得明显成效。

据云南煤矿安全监察局昭通监察分局

局长朱邦能介绍，昭通煤监分局 2012 年共

查处事故隐患 1513 条，督促完成事故隐患

整改 1418 条，累计实施行政处罚 164 次，暂

扣安全生产许可证 12 份，停产整顿矿井 4

对，事故复查率及移交执法文书或复查意

见抄送率均为 100％，辖区内发生的安全

事故，结案率为 100％，并对事故处理结果

进行了跟踪落实。煤矿安全生产控制指标

呈现出煤矿事故总量、死亡人数、百万吨死

亡率“三个大幅下降”和监察区域原煤产量

增长的良好态势，确保了全市煤矿安全生

产整体平稳发展。

本报讯 拥有 35 年运动器材行业历史

的国际性企业厦门钢宇集团日前在中国国

际体育用品博览会上与奥运冠军张湘祥、

何雯娜举行签约仪式，以“salud 胜路”品牌

进军国内市场。

据了解，钢宇集团 1976 年成立于中国

台北，2003 年成立厦门钢宇工业有限公司，

成为亚洲最大的运动健身器材制造企业之

一，并开始向多元化方向发展，旗下成立多

家子公司。产品进入欧美 20 多个发达国家

和地区，与沃尔玛、家乐福、迪卡侬等世界著

名零售巨头有长期的合作关系，拥有庞大的

世界性销售网络，年产量超过 100万台，累计

出货突破1000万台并实现年产值2亿美元。

在签约仪式后，钢宇集团总经理李鉴

育向记者表示，健身器材在发达国家几乎

成为每个家庭必备的产品，反观国内，健身

运动、健身器材普及率非常低。在欧美体

育用品市场一年超过 50 亿元，而在国内市

场只有约 5 亿元，因此他看到了国内市场

巨大发展潜力。

他说，在多年的国际市场销售过程中，

沃尔玛等零售商不断向钢宇反馈消费者的

需求和消费习惯等，使钢宇更充分地掌握

市场信息和运动者对运动伤害、效率、喜好

和追求等第一手资料，在产品设计中充分

考虑这些因素。

胜路是钢宇的第一个自有品牌，从研

发、设计、市场规划等都有胜路专业团队来

进行。李鉴育表示，以自有品牌打入国内

市场，是为了根据国内消费者的需求，推出

更具针对性和差异性的产品。

李鉴育说：“国内一二三线甚至是四线城

市都是胜路的目标市场，总共约100个城市。

每个城市估计平均50万元或100万元的销售

额，那么国内市场的份额将会非常大。”他坦

言，未来10年内，在国内市场的销售份额还无

法和欧美市场相比，但通过对两地人口数

量以及市场总额的数据对比，他有信心未

来国内市场将会取得较快的成长。（思 思）

本报讯（记者 吴井东 苏墨琳）近日，记

者从辽宁省“营改增”试点工作新闻发布会

上获悉，在全国推广升级版的“1+6”、“营改

增”试点工作，即在现行上海、北京等 9 省市

试点行业的基础上，广播影视作品的制作、

播映、发行也将纳入试点范围，辽宁省国税

部门正在梳理落实各项工作任务，以确保

“营改增”试点政策 8 月 1 日起顺利实施。

据悉，“营改增”项目启动之后将大幅

度推动中小型企业的发展，而辽宁作为老

工业基地，第三产业发展一直被限制，“营

改增”推行之后，将对辽宁的服务、设计、营

销和物流等方面的发展起到进一步的推动

作用。

本报讯（记者 李春阳 郭伟）日前，在

河南省郑州市召开的第八届中博会上，来

自安徽的朗坤物联网巨屏显得格外耀眼，

成为一大亮点。作为国家战略性新兴产

业，应用物联网技术即可实现农业生产智

能化，并通过“溯源”为食品安全提供保证

和监测监控农业环境实现生态安全。

朗坤物联网开发了“水产养殖物联网应

用系统”，与各地政府农业部门合作开发了

“大田农作物四情监测及调度系统”，还与农

业龙头企业合作在农业、畜牧养殖、茶叶种

植等领域开发物联网应用系统。目前，朗坤

物联网正在全国范围内开展物联网应用示

范体系建设试点工作，应用遍及12个省市。

铜川市新区国税局
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潼关县南头
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志丹县人民

防空办公室
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乾县大墙学区
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志丹县保安镇

街道办事处

陕西荣民集团

延川县南关小学

靖边县宁条梁镇

党委、政府

定边县住房和城乡

建设局

横山县韩岔镇

党委、政府

横山县韩岔镇

石窑沟办事处

子长县交通运输局

志丹县经济发展局

乾县马连学区

靖边县青阳岔镇

党委、政府

延川县中学

旬邑县教育局

横山县农村

合作银行

横山县交通运输局

志丹县监察局

乾县南街小学

长武中学

黄龙县红石崖

社区服务中心

旬邑县国土资源局

横山县雷龙湾乡

党委、政府

潼关县经济发展局

延长油田股份有限

公司横山采油厂

延川县农村

信用合作联社

南郑中学

黄龙县柏峪社区

服务中心

旬邑县环境保护局

横山县石湾镇

党委、政府

黄陵县交通运输局

延长油田股份有限

公司子北采油厂

延川县禹居镇

党委、政府

富平县农村

信用合作联社

黄龙县崾先乡

党委、政府

旬邑县盐务管理局
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中心社区

山阳县工商

行政管理局

开放的哈洽会 对俄合作的大舞台
——访哈洽会组委会主任陈殿运

■ 本报记者 施春莉 谭庆丽

从“虾稻连作”到“虾稻共作”
潜江龙虾稻田种养引领全国创新之路

■ 本报记者 夏吉明 特约记者 潘建军

采禾国际集团首家推出“定制区域经济多元体”

昭通煤矿安全生产工作成效显著

厦门钢宇携奥运冠军进军国内市场

辽宁将启动升级版“营改增”

安徽朗坤物联网助力现代农业

强化食品安全监管 构建和谐消费环境

产业聚焦

为促进社会诚信体系建设，提高被执行人自

动履行和协助履行的自觉性，河南省商丘市梁园

区人民法院日前举办了“倡导诚信，见证执行”系

列活动。活动中，梁园区法院执行干警不畏艰难，

连续奋战，仅 20 天就执行到位现金 306 万余元。

近日，该院组织了执行款集中兑付活动。

图为执行款兑付现场
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